

COLABORADORAS

EVA ALCÁNTARA

(eazavala@correo.xoc.uam.mx)

Es doctora en ciencias sociales y maestra en estudios de la mujer por la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), licenciada en psicología por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), así como diplomada en psicoanálisis (UAM-Xochimilco), diplomada en pensamiento contemporáneo (17, Instituto de Estudios Críticos) y diplomada en bioética (IIF-UNAM y Colegio de Bioética AC). Desde 2006 es profesora-investigadora en la UAM-Xochimilco. En su línea de investigación aborda con un enfoque transdisciplinario las regulaciones médicas y jurídicas del sexo-género en la infancia. En 2013 publicó en coautoría con Ivonne Szasz “Between The Local And The Global: Chronicles For Understanding The Field Of Sexology In Mexico”, en el *International Journal of Sexual Health* y coordinó, junto con Hortensia Moreno, en el mismo año, la edición del número 47 de la revista *Debate Feminista*, dedicado a la intersexualidad, en donde también publicó el artículo “Identidad sexual/Rol de género”.

MARÍA ANTONIETA BELTRÁN SAVENIJE

(antobeltran@yahoo.com)

Es doctora en ciencias sociales por la Universidad de Buenos Aires y maestra en psicología social comunitaria por la Pontificia Universidad Católica de Chile. Es miembro del equipo de antropología social de FLACSO Argentina. Su línea de investigación se centra en jóvenes (violencia y prevención de violencia, educación, trabajo, migración) y mujeres (violencia de género, victimización, identidad). Es coautora, entre otros artículos, de “Youth as key actors in the social prevention of violence. The experience of PROJÓVENES II in El Salvador”, en Kosta Mathéy y Silvia Matuk (eds.), *Community-Based Violence Prevention* (Transcript Verlag, 2015) y autora de “La otra cara de la moneda: mujeres que practican violencia”, en *Punto Género* (2012).

LAURA AGUIRRE

(laurabaguirre@yahoo.com)

Actualmente es doctorante en sociología en el Instituto de Estudios Latinoamericanos de la Freie Universität Berlin. Es maestra en estudios regionales en el Instituto de Investigaciones Dr. José María Luis Mora de la ciudad de México. Ha trabajado como investigadora en la Facultad Latinoamericana

de Ciencias Sociales de FLACSO, en El Salvador. Sus temas de interés son la desigualdad social, la sexualidad, las relaciones de género, la etnicidad y clase. Es autora, entre otros artículos, de “Repensando la relación entre trata y prostitución de mujeres: una crítica desde el feminismo transnacional al discurso dominante”, en Stephanie Fleischmann, José Alberto Moreno Chávez y Cecilia Tossounian (eds.), *América Latina entre espacios. Redes, flujos e imaginarios globales* (Edition Tranvia, 2013) y de “Trata de mujeres, prostitución y migración: las trampas del discurso dominante”, en *Identidades* (2013).

BETHSABÉ HUAMÁN ANDÍA

(bhuamana@tulane.edu)

Es maestra en bellas artes en español y en portugués por la Universidad de Tulane, cuyo doctorado realiza actualmente; maestra en bellas artes en escritura creativa por la Universidad de Nueva York y maestra en estudios de género por El Colegio de México. Es licenciada en literatura por la Universidad Nacional Mayor de San Marcos, en Perú. Sus líneas de trabajo se centran en género, literatura, mujeres, erotismo, poesía, violencia y *performance*. Es autora de “Quizá dijera amor pero quería decir sexo”, en Elizabeth Vivero y Karim Quiroga (comps.), *Cuentos del poder* (Edhasa, 2015) y de “El arte de escribir en el cuerpo”, en *Revista de Estudios de Antropología Sexual* (2011).

OLGA LORENA ROJAS

(olrojas@colmex.mx)

Es doctora en estudios de población por El Colegio de México, institución donde labora como profesora-investigadora desde hace más de 10 años. Además ha sido profesora en diversas instituciones de educación superior como la Universidad Autónoma Metropolitana y El Colegio de la Frontera Norte. Es miembro del Sistema Nacional de Investigadores en el nivel II. Sus temas de interés en la investigación están relacionados con el género, la familia y la reproducción. Entre sus más recientes publicaciones tiene el libro *Estudios sobre la reproducción masculina* (El Colegio de México, 2014) y el artículo en coautoría “Uso del tiempo en el ámbito doméstico entre los padres mexicanos”, en Brígida García y Edith Pacheco (coords.), *Uso del tiempo y trabajo no remunerado en México* (El Colegio de México, 2014).

MARÍA FERNANDA SAÑUDO PAZOS

(msanudo@javeriana.edu.co)

Es doctora en estudios feministas y de género por la Universidad Complutense de Madrid. Tiene un máster en desarrollo rural por la Pontificia Universidad Javeriana y es antropóloga por la Universidad Nacional de Colombia. Actualmente se desempeña como investigadora en el Instituto de Estudios Sociales y Culturales Pensar de la Pontificia Universidad Javeriana, así como coordinadora del grupo de trabajo “Nuevas perspectivas sobre el desarrollo y política pública en América Latina”, de CLACSO. Es, también,

miembro de la Red de Feminismos Críticos de CLACSO. Sus líneas de trabajo son el género y el acceso a la propiedad de la tierra en Colombia, el análisis de políticas públicas como hechos socioculturales, y la minería y procesos de resistencia. Es autora de *Refugio político y género: mujeres colombianas en España* (Editorial Académica Española, 2012) y coautora de los libros *Enfoque basado en derechos humanos. Guía para su uso en incidencia política y políticas públicas* (Pontificia Universidad Javeriana, 2014) y *Gestión de los derechos humanos. Guía para su aplicación en los proyectos de cooperación al desarrollo* (Pontificia Universidad Javeriana, 2011).

LIBERTAD JIMÉNEZ ALMIRANTE

(libalji@hotmail.com)

Es doctora en dirección de empresas y sociología. Tiene un máster en investigación en ciencias sociales por la Universidad de Extremadura y otro en cooperación y desarrollo internacional por la Universidad del País Vasco. Es licenciada en psicología por la Universidad Pontificia de Salamanca y posgraduada en estudios africanos por el Instituto Universitário de Lisboa. Actualmente se desempeña como investigadora en el Centro de Estudos Internacionais do Instituto Universitário de Lisboa (CEI-IUL) y trabaja prioritariamente sobre la perspectiva de género en el desarrollo. Ha publicado “Variables influyentes en la transversalización de la perspectiva de género de proyectos financiados por la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo”, en *Revista de Evaluación de Programas y Políticas Públicas* (2015) y “El rol de las ‘actitudes globales discriminatorias’ en el desarrollo humano: una reflexión psicosocial desde el feminismo de la interseccionalidad”, en *Cuestiones de género: de la igualdad y la diferencia* (2015).

ELIZABETH BELLON CÁRDENAS

(bellonelizabeth@gmail.com)

Es maestra en comunicación por la Universidad Iberoamericana y licenciada en comunicación por el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Occidente (ITESO). Actualmente es profesora-investigadora de la licenciatura en comunicación y cultura, en la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM), plantel San Lorenzo Tezonco, y cursa el diplomado “Enfoque Feminista de la Teología Cristiana”, en la Universidad Iberoamericana. Como investigadora ha participado en proyectos vinculados con periodismo cultural, cultura urbana, filosofía de la ciencia, radio indigenista, migración indígena y estudios de recepción. Es autora de “Vigilancia para *quitar el velo*”, en *Anuario Coneicc de Investigación de la Comunicación X* (2003), y coautora de “Cuando alguien habla la Maya se nota que son pobres”, en *Revista Paz y Conflictos* (Universidad de Granada, 2010).